



DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR



RESUMEN SEMANAL

Universidad Nacional del Este
ESTE -GUA TETÃ MBO'EHAOVUSU

Arapokõindypegua
Tembapoita



NÚMERO 168 AÑO 5
15 AL 20 DE JULIO 2024

www.une.edu.py/web





**QUERIDOS ALUMNOS, PROFESORES
Y SERVIDORES PÚBLICOS**



¡POR TU SEGURIDAD!

- 1** ▶ Caminá acompañado, esperá el bus o el transporte en puntos de espera.
- 2** ▶ Si sos motociclista, utilizá dispositivos de seguridad.
- 3** ▶ Evitá las calcomanías identificatorias por tu vehículo.
- 4** ▶ Para el ingreso al Campus, todos los que deseen ingresar deberán contar con documentos de identidad. La UNE se reservará el derecho de admisión.

NO SE PERMITIRÁ QUE LOS VEHÍCULOS SIN CHAPA INGRESEN AL CAMPUS



ENTREGARON CERTIFICADOS A EGRESADOS DEL PRIMER MÓDULO DEL DIPLOMADO EN EDUCACIÓN ARTÍSTICA



La Escuela Superior de Bellas Artes de la Universidad Nacional del Este (ESBA-UNE) y el Nivel de Formación Docente del Centro Regional de Educación de Ciudad del Este (CRECE) realizaron la entrega de certificados del primer módulo del curso de Diplomado en Educación Artística que concluyó exitosamente el sábado 6 de julio 2024.

El curso se encuentra destinado a docentes en ejercicio del tercer ciclo de la Educación Escolar Básica, con el objetivo de fortalecer las siguientes disciplinas artísticas: Música, Danza, Teatro y Artes Visuales.

En la entrega de certificados, estuvieron presentes la Directora General de la ESBA-UNE, MSc. Graciela Jara, la Directora de Formación Docente, Dra. Antoliana Lezcano, y las instructoras, Mag. Mercedes Lezcano y MSc. Emilia Barrios.

Por otra parte, se comunica que el segundo módulo tendrá inicio el 10 de agosto, enfocando los contenidos programáticos de Música, Danza, Teatro y Artes Visuales del Bachillerato.







REALIZARON SEMINARIO SOBRE "PROPIEDAD INTELECTUAL EN VARIEDADES VEGETALES"



La Facultad de Ingeniería Agronómica de la Universidad Nacional del Este (FIA-UNE) y la Asociación Interamericana de la Propiedad Intelectual (ASIFI), junto con la Asociación Paraguaya de Obtentores Vegetales (PARPOV), desarrollaron el Seminario denominado "Propiedad Intelectual en Variedades Vegetales".

La ASIFI es una agrupación líder mundial en el tema de la protección de los derechos intelectuales de obras artísticas o innovaciones en materia científica, que den beneficio a la humanidad.

La PARPOV es una entidad privada sin fines de lucro, constituida por los principales obtentores de variedades vegetales del país, representados por empresas nacionales e internacionales.

El evento se llevó cabo el jueves 11 de julio del corriente año, en las instalaciones de la FIA-UNE, Km. 17.5 en Minga Guazú.





Revista **JURIDICA**

FDCS

Convocatoria

Artículos Científicos



Requisitos



Agendar Tutoría



Hasta 30/09/2024



revistajuridica.derechoune@gmail.com
investigacionfdcsune@gmail.com

@fdcs.une





UNE | UNIVERSIDAD
NACIONAL DEL ESTE

1

ADVERTENCIA

Ante publicaciones aparecidas en redes sociales a través de la página **BEST SERVICE** ofreciendo cursos universitarios online gratuitos para mayores de 45 años de edad en la Universidad Nacional del Este (UNE), a partir del 10 de julio, la UNE aclara cuanto sigue:

- 1.** La Universidad Nacional del Este desmiente categóricamente dichas publicaciones.
- 2.** Asimismo, advierte que la página donde se publicita (BEST SERVICE) no tiene nada que ver con la institución.

**Ante cualquier duda o consulta, contactar al teléfono:
+595 61575478/80 o en la página <http://www.une.edu.py/web/>**



UNE | UNIVERSIDAD
NACIONAL DEL ESTE

2

ADVERTENCIA

3. Igualmente, insta a tomar todas las precauciones de no ingresar en los enlaces que aparecen en dicha página (**BEST SERVICE, creada en fecha 24 de enero de 2024, es administrada por personas provenientes de Filipinas, Bangladesh, India y Malasia**), por lo que podría tratarse de un intento de robo de cuentas, informaciones, datos, etc., a efectos de ejecutar una estafa.

4. La UNE recomienda denunciar en las instancias donde corresponda a la página **BEST SERVICE** o cualquier otra página que ofrezca ese tipo de ofertas, de tal modo a evitar que las personas caigan en su buena fe (reportar a FACEBOOK u otras redes sociales).

**Ante cualquier duda o consulta, contactar al teléfono:
+595 61575478/80 o en la página <http://www.une.edu.py/web/>**

**UNE**UNIVERSIDAD
NACIONAL DEL ESTE**3**

ADVERTENCIA

La Universidad Nacional del Este define su Comunicación interna y externa basada en la Política de Comunicación establecida en el Plan Estratégico Institucional, en el Manual de Comunicaciones de la UNE, el Plan Operativo Anual, que a su vez son ejecutadas a través de la Red de Comunicación de la UNE, el Equipo de Comunicación Institucional y las Unidades Académicas a través de sus dependencias de comunicación.

Todas las publicaciones referentes a cursos de grado, programas de postgrado, diplomados, talleres, seminarios y cursos, dirigidos al público en general, serán siempre publicados a través de los canales oficiales institucionales (página web, redes sociales, etc.). Así mismo, mediante avisos publicitarios formalmente pautados en los medios de comunicación tradicionales (medios escritos, radio y televisión).

**Ante cualquier duda o consulta, contactar al teléfono:
+595 61575478/80 o en la página <http://www.une.edu.py/web/>**





COMITIVA DE LA UNE PARTICIPÓ DE FESTIVIDAD COLOMBIANA EN CIUDAD DEL ESTE



El Rector de la Universidad Nacional del Este (UNE), Prof. Dr. Osvaldo de la Cruz Caballero Acosta, lideró la comitiva que participó del encuentro de Integración y festejo por el Día de la Independencia de Colombia.

El evento se llevó a cabo en la sede del Consulado Honorario de Colombia, situado en el local de la concesionaria de vehículos Diesa S.A. en Ciudad del Este, el viernes 12 de julio de los corrientes.

La comitiva de la UNE estuvo integrada por el Prof. Dr. Néstor Almada, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas (FCE-UNE), el Prof. Mag. José Daniel Díaz, Director Académico del Rectorado, el Prof. Abg. Pedro Mariano Amarilla, Secretario General, entre otros.

COLOMBIA POTENCIA DE LA VIDA **Gobierno de Colombia** **Consulado de Colombia** **Consulado Honorario de Colombia en Ciudad del Este**

Juan Manuel Corzo Román
Embajador de Colombia en Paraguay

Miguel Carrizosa Galiano
Cónsul Honorario de Colombia en Ciudad del Este

Luis Armando López
Cónsul General de Colombia en Paraguay

tienen el honor de invitarle al

Encuentro de integración y festejo por el día de la

Independencia de Colombia
en Ciudad del Este

a realizarse el viernes 12 de julio, a las 18:30hs, en la sede del Consulado Honorario de Colombia en Ciudad del Este.

Será un honor contar con su presencia

Confirmaciones al +595 982 158 122
Ruta Py 2, km 6 1/2, Ciudad del Este, Paraguay



ACADÉMICA DE ARGENTINA INICIA ESCALA DOCENTE EN LA UNE



El Prof. Dr. Osvaldo Caballero Acosta, Rector de la Universidad Nacional del Este (UNE), recibió en su despacho a la Prof. Dra. Yamila Silva Peralta, docente de la Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMdP), de Argentina, quien realizará una semana de estancia en la UNE. La visita se realiza en el marco del Programa Escala de Movilidad Docente de la Asociación de

Universidades Grupo Montevideo (AUGM), conforme a la plaza recíproca concertada entre ambas universidades.

El Dr. Caballero dio la bienvenida a la académica extranjera, que tiene varias actividades programadas durante su estancia, específicamente en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDCS UNE), así como en la Escuela de Posgrado (ESPO-UNE).





Acompañaron la audiencia de bienvenida, el Prof. Abg. Ronald Miguel Villalba, Director de Relaciones Internacionales del Rectorado; el Prog. Mag. José Daniel Díaz, Director General Académico del Rectorado; el Prof. Lic. Ricardo Molinas Vargas, Director General de Relaciones Públicas del Rectorado; la Prof. Abg. María Antonia Vargas y la Prof. Abg. Viviana Vega Duette, Directora de la Carrera de Derecho y Directora de Postgrado,

respectivamente de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDCS-UNE). El Programa Escala Docente de la AUGM promueve la cooperación e integración regional de las Universidades miembro a través de la movilidad e intercambio de docentes, con el objetivo de fortalecer las relaciones académicas e impulsar la presentación de proyectos conjuntos de investigación.





UNIVERSIDADES DEL ALTO PARANÁ ORGANIZAN UN PRE-CONGRESO SOBRE EDUCACIÓN SUPERIOR



La Dra. Natalia Duarte, Rectora de la Universidad Internacional "Tres Fronteras" (UNINTER), mantuvo una reunión de trabajo con el Rector de la Universidad Nacional del Este (UNE), Dr.

Oswaldo de la Cruz Caballero Acosta, y el Director General de Investigación, Ing. Dr. Eustaquio Alcides Martínez, para delinear acciones referentes al "Pre-Congreso Internacional de Educación Superior".





El Pre-congreso Internacional tendrá como lema "Desafíos y oportunidades de la Educación Superior, en el contexto regional del Alto Paraná", a celebrarse en el Centro de Recepción de Visitas de la Itaipú Binacional y con la colaboración de todas las Instituciones de Educación Superior de la zona. El objetivo de esta iniciativa es definir los

lineamientos estratégicos para abordar los desafíos que propician oportunidades pertinentes para la Educación Superior en el contexto de la región del Alto Paraná. El evento académico se realizará como preludeo al Congreso Nacional de Educación Superior a celebrarse futuramente con la participación de todas las universidades del país.







COMITIVA DE LA UNE PARTICIPÓ DEL LANZAMIENTO OFICIAL DEL RUE ES



El Rector de la Universidad Nacional del Este (UNE), Prof. Dr. Osvaldo de la Cruz Caballero Acosta, acompañado de una comitiva, participó de la Presentación del Registro Único del Estudiante de Educación Superior (RUE ES), una nueva herramienta de gestión que reunirá la información sobre el recorrido académico de los estudiantes.

El Registro Único del Estudiante de Educación Superior (RUE ES) es una importante innovación del trabajo conjunto del #GobiernoDelParaguay y las Instituciones de Educación Superior (IES). Se implementará a través de un sistema que digitalizará y validará la información de cada estudiante del nivel terciario. La iniciativa cuenta con el apoyo de la Unión Europea.



SANTIAGO PEÑA PALACIOS
Presidente de la República del Paraguay



La comitiva que acompañó al Rector estuvo integrada por el Director General de Administración y Finanzas, Sebastián Benítez, el Director General Académico, José Daniel

Díaz, el Director General de Talento Humano, Sergio Lauseker, el Director General de Tecnología, Edgar Acosta, y el Secretario General, Pedro Amarilla.





PRODUCTOS DE LA CANASTA BÁSICA VOLVIERON A SUBIR 0,6% EN JUNIO

El Índice de Precios al Consumidor de Ciudad del Este (IPC-CDE), ítemes de la canasta básica, registró un aumento del 0,6% en junio de 2024, esto con relación al mes anterior, mayo.

Entre las hortalizas y legumbres, la mayor variación positiva se dio en el precio de la papa, con el 16%, el zapallo un 12% y el perejil un 11%.

Las carnes vacunas presentaron una reducción del 1,4%, con destaque para la falda con una reducción de 4,4%, la carne molida de primera un 4,2%, la costilla de segunda y el peceto cerca del 3,5% respectivamente.

El IPC-CDE de la canasta básica es un proyecto desarrollado por alumnos de la carrera de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE), bajo la coordinación del Prof. Diego López; en el marco del convenio con la Universidad Federal de Integración Latinoamericana (UNILA) y el apoyo del Centro de Pesquisas Econômicas e Aplicadas (Cepecon).





ARQUITECTURA INICIARÁ CLASES EN LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS EN AGOSTO



El Prof. Dr. Néstor Darío Almada Aguiar, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE) organiza los detalles finales para que la carrera de Arquitectura inicie las clases oficialmente el día lunes 05 de agosto.

El Dr. Almada recibió la visita del Rector de la UNE, Prof. Dr. Osvaldo de la Cruz Caballero Acosta, acompañado de integrantes de su gabinete, para definir los aspectos necesarios de tal forma que la referida carrera, que

funciona bajo la coordinación de la Escuela Superior de Bellas Artes (ESBA-UNE), comience sus actividades en el Campus Universitario.

Arquitectura, cuyo horario académico abarca los turnos mañana y tarde, tendrá a su disposición seis aulas, de las cuales, dos estarán especialmente equipadas según las necesidades específicas de acuerdo a la naturaleza de la carrera. Así mismo, se ha conversado con los prestatarios de la cantina para ofrecer refrigerio a los estudiantes cuando tengan los momentos de receso.





La intención de las autoridades de la UNE es iniciar de esta manera la instalación total de la ESBA-UNE en el Campus del Barrio San Juan de Ciudad del Este. Cabe mencionar que la

Escuela Superior se instalará íntegramente en las oficinas administrativas construidas en el Rectorado, a partir del 22 de julio.





EGRESADO DE LA FIA-UNE FUE DECLARADO CAMPEÓN EN PRODUCTIVIDAD DE SOJA



La disertación sobre el tema Organismos Internacionales que rigen el Sistema Nacional contra el LA/FT, estuvo a cargo del especialista en PLA/FT/FP, Dr. Paul Prieto Amarilla, quien además es docente de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE). Los estudiantes organizadores de la jornada contaron el apoyo del Colegio de Contadores

del Paraguay, Filial Alto Paraná, y se realizó en el marco de la actividades de extensión universitaria. El evento tuvo lugar el lunes 15 de julio del año en curso, en el salón auditorio de la Facultad de Ciencias Económicas.

Participaron, el director de Extensión Universitaria, Prof. M.Sc. Elgio F. Acuña López, la profesora extensionista, Lic. Martha Narvaja, además de docentes y estudiantes de la facultad.





PRESENTARON CONCURSO DE ORATORIA, DEBATE Y DISCURSO EN FILIALES DE CIENCIAS ECONÓMICAS



El lanzamiento del IV Concurso de Oratoria, Debate y Discurso se realizó en las filiales de Cruce Itakyry, Minga Porã y Juan León Mallorquín de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE). Además, se desarrolló un taller de oratoria dirigido a los estudiantes, a cargo del Lic. Pedro Barua. De acuerdo al reglamento del concurso, la participación se realizará por equipos de 4 integrantes en la modalidad parlamentaria. Los temas de debate se dividen en: Tema Internacional, Tema Nacional y Tema Regional. La fecha límite de inscripción para el evento es

hasta el 01 de agosto del año en curso. Los universitarios que participen de esta actividad podrán acceder a horas de créditos de extensión universitaria.

Tanto el Reglamento del IV Concurso de Oratoria, Debate y Discurso y los temas a ser debatidos, se encuentran disponibles en el siguiente enlace: <https://www.fceune.edu.py/v2/index.php/concurso-de-oratoria/>

Acompañaron el lanzamiento del evento, el decano de la FCE-UNE, Prof. Dr. Néstor Darío Almada Aguiar, el vicedecano, Prof. Dr. Alcides Fernández, los coordinadores de las filiales y el Lic. Pedro Barua.





INICIAN ACTIVIDADES POR LA SEMANA DEL 30° ANIVERSARIO DE LA FCE-UNE

La agenda de actividades en el marco de las celebraciones por los 30 años de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE) comenzó con la Conferencia "Transformación Digital en las Finanzas y Gestión Empresarial", con la disertación de la Mag. Alba Avalos.

La apertura oficial del evento estuvo presidida por el Decano de la FCE-UNE, Prof. Dr. Néstor Dario Almada, quien a su vez dirigió algunas palabras de ocasión a todos los presentes.

El evento se llevó a cabo el jueves 18 de julio en el salón auditorio del Rectado de la UNE, desde las 19:00 horas.

La actividad contó con la participación del Vicedecano, Prof.



Dr. Alcides Fernández, directores de las diferentes áreas, docentes y estudiantes de la FCE-UNE.







ESTUDIANTE DE LA UNE REPRESENTÓ A PARAGUAY EN IMPORTANTE EVENTO INTERNACIONAL



David Noguera Blanco, estudiante de la carrera de Ingeniería Agronómica de la Facultad de Ingeniería Agronómica de la Universidad Nacional del Este (FIA-UNE), participó en representación de Paraguay en el Roundtable & Communication Training program realizado en Londres, Inglaterra, del 24 al 28 de junio del corriente año.

El mencionado programa corresponde al entrenamiento para ser miembro de la organización Global Network Farmer (GNF).

El universitario David Noguera se reunió con un

grupo diverso de agricultores de todo el mundo y participó en estimulantes discusiones de mesas redondas sobre temas actuales en la agricultura.

Cabe desatacar que GNF es una organización sin fines de lucro liderado por agricultores de todo el mundo, cuya misión es amplificar la voz de los agricultores en la promoción del comercio, la tecnología, la agricultura sostenible, el crecimiento económico y la seguridad alimentaria. Actualmente cuenta con un total de 239 miembros que representan a 6 continentes y 61 países.





PRESENTAN FESTIVAL ARTÍSTICO POR LA SEMANA DEL 30 ANIVERSARIO DE LA FCE-UNE



El Festival Artístico forma parte del programa de actividades por la conmemoración de los 30 años de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional del Este (FCE-UNE).

La presentación de números artísticos contó con la participación de alumnos de la Escuela Superior de Bellas Artes de la UNE y de los estudiantes de la FCE-UNE, sede Central y Filiales. Las modalidades artísticas presentadas fueron danzas folklóricas, cantos, guitarra y declamación.

El Festival se llevó a cabo el viernes 19 de julio en el salón auditorio del Rectado de la UNE, desde las 19:00 horas. Participaron del evento, directivos, docentes y estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas.





RESUMEN SEMANAL

Universidad Nacional del Este
ESTE -GUA TETĀ MBO'EHAOVUSU

Arapoköindypegua
Tembiapoita



-  Campus Km 8 Acaray
-  Telefax: +595 61575478/80
-  @udeleste
-  @universidadnacionaldeleste49
-  Universidad Nacional del Este
-  Universidad Nacional del Este

 www.une.edu.py/web

